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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Ciudadanos buscan por Ley que autoridades atiendan lago de Cuitzeo 
https://www.contramuro.com/ciudadanos-buscan-por-ley-que-autoridades-atiendan-lago-
de-cuitzeo/ 
Frente a la situación de deterioro y la falta de políticas públicas en la materia, ciudadanos 
buscan obligar por Ley a las autoridades a dar atención al lago de Cuitzeo. La cooperativa 
de pescadores, Acumbareo de Mariano Escobedo, entregó ya al Congreso del Estado la 
iniciativa de Ley para Realización de un Programa de Acción que permita etiquetar recursos 
urgentes para el rescate, conservación, preservación y activación económica del Lago de 
Cuitzeo. La propuesta ya fue turnada a las comisiones de Desarrollo Sustentable e 
Industrial de la Cámara para que sea analizada. Los integrantes de la cooperativa refieren 
que Cuitzeo es uno de los seis lagos más importantes de Michoacán, “por desgracia hoy 
en día, este lago está en peligro de extinguirse al pasar por una grave crisis de desecación, 
ya que, por años los gobiernos estatales, federales y municipales lo ignoraron”. 
 
Buscan crear Fiscalía Especializa en Delitos Cometidos por Adolescentes 
https://indiciomich.com/buscan-crear-fiscalia-especializa-en-delitos-cometidos-por-
adolescentes/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-fiscalia-especializada-en-justicia-para-
adolescentes/ 
Ante el Congreso del Estado, el Diputado Juan Carlos Barragán Vélez, presentó una 
iniciativa con la cual busca que en Michoacán se cree la Fiscalía Especializada en Delitos 
cometidos por Adolescentes. Y es que, según datos INEGI correspondientes al 2021, de 
los 14.64 millones de delitos en los que estuvieron presentes las víctimas, 3.35 millones de 
delitos en general, fueron cometidos por jóvenes de 25 o menos años de edad. Estas cifras 
representan el 22.9% del total en los que la víctima pudo identificar la edad posible de las 
personas que cometieron el ilícito. 
 
Genera incertidumbre jurídica Ley de la función catastral  
https://www.quadratin.com.mx/politica/genera-incertidumbre-juridica-ley-de-la-funcion-
catastral/ 
Cuando se hacen modificaciones o adiciones a alguna ley, en ocasiones no se derogan 
otras que no solo resultan ociosas, sino que su duplicidad puede ocasionar incertidumbre 
jurídica, tal es el caso la Ley de la Función Registral y Catastral. Desde 2018 los notarios 
están obligados a informar sobre el otorgamiento o revocación de los poderes, mandatos, 
y actos de apoderamiento pasados ante su fe, dentro de los cinco días hábiles siguientes 
al otorgamiento del instrumento de que se trate. “El Notario, ingresará todos los datos al 
Registro Nacional de Avisos de Poderes Notariales, en un término que no excederá de cinco 
días hábiles contados a partir de su recepción u otorgamiento”, se indica en la ley. 
 
Boletines: 
 
Que las drogas no lleguen a los michoacanos: Dip. Luz María García  
Michoacán, al menos en los últimos tres años, ha ocupado el primer lugar a nivel nacional 
en alcoholismo en niñas y niños de 10 a 12 años, según la Encuesta Nacional de Consumo 
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de Drogas, Alcohol y Tabaco. ¨La situación es preocupante; el consumo de drogas legales 
e ilegales en nuestro estado ha crecido muchísimo y lo peor es que está afectando cada 
vez más a las niñas, niños y adolescentes, lo que ha provocado que se afecten muchas 
vidas y familias.¨ Comentó la diputada Luz María García. 
 
Apoya Échale una mano a las escuelas a secundaria de Tiripetío  
El programa “Échale una Mano a las Escuelas”, llegó para apoyar a las y los estudiantes 
de la tenencia de Tiripetío con la reconstrucción del puente peatonal para hacer más fácil 
el acceso a la secundaria. Refiere un comunicado que el programa impulsado por el 
diputado Juan Carlos Barragán, donó el material, mientras las y los vecinos apoyaron con 
la mano de obra para mejorar el puente que conecta a la secundaria Huitziméngari. 
 
Celebra Víctor Zurita presencia centroamericana en festejos de Capula 
Estrechar lazos con los países hermanos de Centroamérica, fortalece y enriquece nuestros 
vínculos culturales, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante del Grupo 
Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador 
reconoció que durante la conmemoración de la fiesta patronal en honor al santo patrono 
Apóstol Santiago en Capula, el cierre de las actividades vaya a ser con la banda musical 
La Explosiva de El Salvador. 
 
México carece de una estrategia nacional para garantizar el derecho al agua en 
situación de crisis: Julieta Gallardo 
México carece de una estrategia nacional para garantizar en situación de crisis el derecho 
al agua que tienen las y los mexicanos por mandato constitucional, recalcó la diputada 
Julieta Gallardo Mora, Integrante de la Comisión de Desarrollo Rural de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro, apuntó que lo que ha 
venido sucediendo en Nuevo León por una grave crisis de agua, en donde la Federación 
se ha desatendido del tema amparándose en las competencias, es signo de alarma y 
preocupación. 
 
No se debe jugar con la integridad de médicos pasantes: Fanny Arreola 
No se debe jugar con la integridad de los médicos pasantes, por lo que las autoridades 
están obligadas a velar porque sus prácticas profesionales se realicen en municipios en los 
que no corra riesgo su vida, apuntó la diputada Fanny Arreola Pichardo, coordinadora de la 
Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
diputada por el Distrito de Apatzingán, consideró legítima la exigencia de los jóvenes 
profesionistas, quienes han referido que si bien no existen estadísticas sobre las agresiones 
que han sufrido, señalan que no hay ninguno que no las haya vivido. 
 
Establecer mecanismos claros para la solución de conflictos por límites territoriales 
resulta urgente: Gloria Tapia 
En Michoacán resulta urgente establecer mecanismos por Ley que sean claros para la 
solución de conflictos por límites territoriales, y evitar así que las problemáticas vayan 
escalando en su complejidad, subrayó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora 
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro recordó que el municipio es 
el nivel de gobierno más cercano a las diversas necesidades y aspiraciones de los 
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gobernados, y su población, territorio y gobierno, por su misma interacción e inevitable 
vinculación, hacen que se presenten diversas complejidades como es el caso de los 
conflictos por límites territoriales entre ellos. 
 
Una burla para los michoacanos la federalización de la nómina: Víctor Manríquez  
A estas alturas resulta una burla para las y los michoacanos que el Gobierno de la República 
continúe hablando de la federalización de la nómina en la entidad, recalcó el diputado Víctor 
Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. “A poco más de dos años de 
que acabe la actual administración federal, se sigue jugando políticamente con este tema; 
es claro que la federación no ha tenido voluntad alguna porque esto se cristalice en 
Michoacán y que de manera perversa ha venido actuando en este asunto”. 
 
Cada vez más aberrante y continua, la violencia en contra de las mujeres: Mónica 
Valdez 
En México la violencia que se comete contra las mujeres es cada vez más aberrante y su 
frecuencia parece incrementar en el día a día, condenó la diputada Mónica Valdez Pulido, 
integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu, subrayó que 
durante la actual administración federal han incrementado en más de siete puntos 
porcentuales los feminicidios, cometiéndose en promedio diez asesinatos de mujeres al día, 
según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 
 
Diputada Seyra Alemán fortalece su trabajo apoyando a la población de Michoacán 
Con el objetivo de refrendar el compromiso de seguir apoyando a la población del estado, 
así como a diversas instituciones, la Diputada de Morena, Seyra Alemán fortaleció su 
trabajo de atención a las necesidades de la gente de las diferentes regiones del estado. La 
legisladora morenista ha venido redoblando esfuerzos apoyando a las distintas regiones 
con diferentes aparatos ortopédicos para la población que más lo necesita; sillas de ruedas, 
andaderas, bastones, así como medicamentos son algunos de los apoyos que ha hecho 
llegar a las regiones del estado para las personas en situación de vulnerabilidad. 
 
 

POLÍTICA 
 
 
Dirigente del PRD llama a militantes a no participar en procesos de Morena 
https://www.contramuro.com/dirigente-del-prd-llama-a-militantes-a-no-participar-en-
procesos-de-morena/ 
https://postdata.news/morena-ha-convocado-a-perredistas-a-participar-en-su-proceso-
interno-prd/ 
https://indiciomich.com/no-nos-importa-que-haga-morena-lider-prd-michoacan/ 
https://www.changoonga.com/2022/07/25/michoacan-pide-dirigente-a-perredistas-no-
participar-en-procesos-de-morena/ 
https://metapolitica.news/2022/07/25/prd-llama-a-sus-militantes-a-no-involucrarse-en-
proceso-interno-de-morena/ 
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https://lapaginanoticias.com.mx/morena-ha-buscado-a-perredistas-para-participar-en-su-
proceso-interno-no-intervengan-llama-tavo-ocampo-a-militantes/ 
En rueda de prensa el dirigente del Partido Revolucionario Democrático (PRD) Octavio 
Ocampo dijo, que militantes del partido de Morena han buscado a compañeros para 
participar en sus desarrollos internos. El Dirigente hizo llamado a todos los seguidores de 
su partido a no entrometerse en dichos procesos, asumiendo que el partido de Morena 
tendrá sus problemas más adelante. “Nos han comentado que los han buscado, como los 
buscaron para la revocación de mandato; pero no nos vamos a inmiscuir, es un tema de 
ellos, ahí que se hagan bolas, no nos importa; suficientes broncas van a tener, ya verán. 
Nuestro llamado a la militancia perredista es a no inmiscuirse en el proceso interno de ese 
partido”, Mencionó. 
 
Llama Raúl Morón a jóvenes a ser pieza fundamental del movimiento #EsClaudia 
https://metapolitica.news/2022/07/25/llama-raul-moron-a-jovenes-a-ser-pieza-
fundamental-del-movimiento-esclaudia/ 
El líder de izquierda, Raúl Morón Orozco, tomó protesta a los integrantes del Comité Estatal 
de Jóvenes del movimiento #EsClaudia, el cual, dijo, “avanza a paso firme en Michoacán” 
en búsqueda de la consolidación de la Cuarta Transformación en México. La lucha, dijo 
Morón Orozco, debe ser con el objetivo de buscar oportunidades para todos, indicadores 
de bienestar para todos los sectores, y para ello, destacó que el papel de las nuevas 
generaciones “es trascendental”, y reconoció “su entusiasmo, entrega, convicción e 
iniciativa, por formar parte del movimiento”. 
 
Morena se sumará a los partidos que no harán diferencia en la renovación de su 
dirigencia: Ana Lilia Guillén 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/morena-se-sumara-a-los-partidos-que-
no-haran-diferencia-en-la-renovacion-de-su-dirigencia-ana-lilia-guillen/ 
Morena se sumará a los partidos que no harán la diferencia, afirmó Ana Lilia Guillén Quiroz, 
fundadora del partido, quien mantiene las impugnaciones ante el Tribunal Electoral, y las 
cuáles sostuvo seguirán hasta que logren que esta convocatoria se caiga por las 
inconsistencias. “Desgraciadamente Morena a partir del sábado entra en la lista de los 
partidos políticos que no hacen la diferencia en este país, y en este caso, nos preocupa 
porque mucha gente confió en el no mentir, no robar de Morena, y cuando se hacen las 
cosas como se dan en este momento, pasa lo contrario”, señaló. 
 
INE avala redistritación local para Michoacán; se crea distrito indígena 
https://metapolitica.news/2022/07/25/ine-avala-redistritacion-local-para-michoacan-se-
crea-distrito-indigena/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aprobo-ine-nueva-distritacion-electoral-
local-para-michoacan/ 
El 20 de julio, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) avaló los ajustes a 
las demarcaciones electorales locales o redistribución local de varias entidades federativas, 
entre ellas, la correspondiente a la de Michoacán. A partir de estos ajustes avalados de 
forma unánime por los consejeros del INE, aplica una nueva configuración en los distritos 
locales electorales en los que está dividido el estado. En sí no hay ajustes drásticos en la 
configuración de los nuevos distritos locales, siguen quedando 24, y se apostó por que se 
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conservaran las mismas cabeceras distritales; sin embargo, sí hubo algunos aspectos 
modificados. 
 
Mutan distritos electorales locales en Michoacán 
https://revolucion.news/mutan-distritos-electorales-locales-en-michoacan/ 
El Instituto Nacional Electoral (INE), dio luz verde a la nueva conformación de los distritos 
electorales en Michoacán, todos ellos tendrán nuevas adecuaciones en sus secciones 
electorales y doce de ellos se modifican en cuanto a los municipios que lo integran. El INE 
arrancó desde 2021 el proceso de redistritación en México, tanto de los distritos electorales 
federales como de los locales, esto para garantizar una representación similar de 
ciudadanos en cada uno de éstos. Para cada uno de los 24 distritos electorales el INE 
estableció como medida idónea para su integración de 197 mil 869 personas, con la 
posibilidad de tener un rango de desviación del cero al 15 por ciento, es decir, como mínimo 
168 mil 188 personas, y como máximo 227 mil 549. 
 
Lamenta PRD discurso de odio contra comunidad LGBT difundido por la Iglesia de 
Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2022/07/25/lamenta-prd-discurso-de-odio-contra-comunidad-
lgbt-difundido-por-la-iglesia-de-morelia/ 
https://www.changoonga.com/2022/07/25/prd-michoacan-condena-postura-del-obispo-de-
morelia-vs-gays-y-lesbianas/ 
https://primeraplana.mx/archivos/883656 
La dirigencia del Partido de la Revolución Democrática en Michoacán, se posicionó en 
contra de las declaraciones del obispo auxiliar de Morelia, Herculano Medina Garfias, 
aseguró este domingo que la violencia que se vive en México es a raíz de la 
homosexualidad obispo auxiliar de Morelia, Herculano Medina Garfias, aseguró este 
domingo que la violencia que se vive en México es a raíz de la homosexualidad. El dirigente 
estatal, Octavio Ocampo Córdova, lamentó las declaraciones del presbítero, recordando 
que incluso el líder máximo de la Iglesia Católica, el Papa Francisco I, ha evitado discursos 
de odio en contra de la comunidad LGBT+. 
 
COEPREDV Condena Discurso De Odio Vs Comunidad LGBT+ De Obispo De Morelia 
https://www.changoonga.com/2022/07/25/michoacan-coepredv-condena-discurso-de-
odio-vs-comunidad-lgbt-de-obispo-de-morelia/ 
El Consejo Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y la Violencia (Coepredv), 
condena la incitación a la violencia y a la discriminación por características personales 
contra la comunidad LGTB+ por algunos líderes religiosos, en donde se promueva un 
discurso de odio. Herculano Medina Garfias, el obispo auxiliar de Morelia en la ceremonia 
eucarística parte de la Jornada de Oración por la Paz de este domingo 24 de julio, atribuyó 
a la «homosexualidad y lesbianismo” la violencia que se vive en el país, declaraciones que 
lamentamos y condenamos. Desde el Coepredv rechazamos el discurso de odio, y 
afirmamos que no está protegido ni por la libertad de expresión, ni por la libertad de religión 
o creencia, por lo que cualquier discurso de odio contra la comunidad LGTB+ venga de 
donde venga no será bienvenido y es totalmente reprobado. 
 
Llama Segob al respeto a la diversidad y promoción de la cultura de la Paz 
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https://indiciomich.com/llama-segob-al-respeto-a-la-diversidad-y-promocion-de-la-cultura-
de-la-paz/ 
https://www.changoonga.com/2022/07/25/michoacan-tras-declaraciones-de-obispo-
gobierno-pide-evitar-discursos-de-odio/ 
La Secretaría de Gobierno, a través de la Subsecretaría de Derechos Humanos y Población 
hacen un llamado a evitar todo acto de discriminación, violencia y juicios de valor hacia 
cualquier persona por su orientación sexual. Lo anterior a raíz de las declaraciones de un 
obispo auxiliar de Morelia, mismas en la que se juzga e infiere que la homosexualidad es 
causante de violencia. Ante ello la subsecretaria de Derechos Humanos y Población, Elvia 
Higuera Pérez, lamentó los dichos de una autoridad eclesiástica que, sin fundamentos, 
prejuzga y busca estigmatizar a toda una comunidad. 
 
Incrementa en México aceptación sobre aborto: encuesta Mitofsky 
https://www.contramuro.com/incrementa-en-mexico-aceptacion-sobre-aborto-encuesta-
mitofsky/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/07/25/aumenta-porcentaje-de-mexicanos-a-favor-del-
aborto/ 
https://indiciomich.com/mas-de-45-de-la-ciudadania-a-favor-que-la-mujer-decida-abortar-
o-no/ 
https://metapolitica.news/2022/07/25/el-aborto-debe-ser-un-delito-el-50-1-de-las-y-los-
mexicanos-considera-que-no/ 
https://revolucion.news/mas-de-la-mitad-de-personas-en-mexico-a-favor-de-la-
despenalizacion-del-aborto/ 
https://primeraplana.mx/archivos/883630 
Más de la mitad de los mexicanos considera que el aborto en nuestro país no debe ser 
considerado un delito, según revela la encuesta correspondiente a julio de 2022 aplicada 
por Consulta Mitofsky en la materia. En los resultados de la encuestadora, se evidencia 
como en México ha venido incrementando la aceptación sobre el aborto pese a las 
resistencias que se observan desde los espacios de poder público, como lo es 
el Congreso del Estado de Michoacán. En octubre de 2019, a la pregunta ¿está de acuerdo 
con que las mujeres que lo deseen puedan realizarse un aborto?, el 50.8 por ciento de los 
encuestados se manifestaba en contra, mientras que para julio de 2022 el porcentaje había 
disminuido a 36.4 por ciento. 
 
Inicia este martes Parlamento Abierto sobre Reforma Político Electoral; se discutirán 
48 iniciativas, incluidas las de la oposición: Hirepan Maya 
https://metapolitica.news/2022/07/25/inicia-este-martes-parlamento-abierto-sobre-reforma-
politico-electoral-se-discutiran-48-iniciativas-incluidas-las-de-la-oposicion-hirepan-maya/ 
Son más de 48 las iniciativas de reforma, incluida la que presentó el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, las que se estarán discutiendo en la Cámara de Diputados en el 
marco de una Reforma Político Electoral que se busca impulsar a nivel federal, y para la 
cual este martes iniciará el proceso de parlamento abierto en San Lázaro. Dentro del 
paquete de iniciativas que serán analizadas y discutidas se integran las que presentaron 
las fuerzas o fracciones parlamentarias de oposición, como Acción Nacional, y se plantean 
temas como la creación de una Vicepresidencia federal, gobiernos de coalición, 
financiamiento a partidos políticos, la nulidad de elecciones entre otros temas, 
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explicó Hirepan Maya Martínez, diputado federal integrante de la Comisión de Reforma 
Político Electoral de la Cámara de Diputados. 
 
Analizarán dirigentes de partidos políticos en Michoacán la iniciativa de reforma 
político-electoral 
https://metapolitica.news/2022/07/25/analizaran-dirigentes-de-partidos-politicos-en-
michoacan-la-iniciativa-de-reforma-politico-electoral/ 
Análisis de las posturas políticas, ideas y propuestas en torno a la reforma electoral serán 
puestas sobre la mesa en la Universidad Agora Hispanoamericana. Los líderes estatales 
de cada uno de los institutos políticos serán auscultados por la institución académica para 
revelar las ideologías de cada una de las estructuras. La rectora Ana Luz Mila Barrera 
expuso el formato de preguntas que serán presentados por los moderadores Jesús Marcha 
Macías y Omega Vázquez. Los reactivos fueron elaborados por los estudiantes y profesores 
de la institución. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Avanzan proyectos de impulso a la economía y federalización de la nómina 
educativa: Bedolla 
https://www.contramuro.com/avanzan-proyectos-de-impulso-a-la-economia-y-
federalizacion-de-la-nomina-educativa-bedolla/ 
https://postdata.news/revisan-segob-y-gobernador-proceso-de-federalizacion-de-la-
nomina-educativa/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/avanzan-proyectos-de-impulso-a-la-economia-y-
federalizacion-de-la-nomina-educativa-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández para dar seguimiento al proceso de federalización de la nómina 
educativa, la reactivación del sector minero en Aguililla y el traslado de las oficinas centrales 
del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Como parte de las gestiones que, desde 
el inicio de la administración realiza el mandatario con funcionarios federales, este lunes se 
avanzó con estos temas que fortalecerán la economía regional y, en el caso de los 
docentes, la garantía de pago a tiempo de sus sueldos y prestaciones. 
 
Gobernador se reúne con Adán Augusto López; avanza reactivación minera en 
Aguililla y traslado del IMSS 
https://metapolitica.news/2022/07/25/gobernador-se-reune-con-adan-augusto-lopez-
avanza-reactivacion-minera-en-aguililla-y-traslado-del-imss/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió con el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández, para dar seguimiento al proceso de federalización de la nómina 
educativa, la reactivación del sector minero en Aguililla y el traslado de las oficinas centrales 
del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Como parte de las gestiones que, desde 
el inicio de la administración, realiza el mandatario con funcionarios federales, este lunes 
se avanzó con estos temas que fortalecerán la economía regional y, en el caso de los 
docentes, la garantía de pago a tiempo de sus sueldos y prestaciones. 
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“No hay controversia ni interés político; el internet es un derecho humano”: Alfredo 
Ramírez 
https://lapaginanoticias.com.mx/acceso-a-internet-en-comunidades-indigenas-o-
vulnerables-es-y-seguira-siendo-prioridad-para-el-gobierno-de-michoacan/ 
Con la meta de colocar mil 857 antenas de internet en igual número de bibliotecas, centros 
de salud y educativos, el programa insignia “Internet para todos” registra ya un avance del 
85% en Michoacán, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. “Aquí no hay 
controversia, ni interés político, ni disputa en que el internet debe ser para todos, es un 
derecho humano y en el Gobierno de Michoacán será una prioridad como agente integrador 
para las personas de las comunidades más vulnerables y para garantizar el derecho a la 
información de todos los michoacanos”, afirmó el mandatario. 
 
Alcoholímetros estatales sí permiten que familiares de ebrios se hagan cargo del 
vehículo 
https://postdata.news/alcoholimetros-estatales-si-permiten-que-familiares-de-ebrios-se-
hagan-cargo-del-vehiculo/ 
La dirección de Tránsito y Vialidad del gobierno de Michoacán también implementa de 
manera habitual los operativos “Conduce sin Alcohol” en diversas zonas Morelia, con los 
que busca concientizar a los automovilistas de no manejar una vez que consuman bebidas 
embriagantes y evitar los accidentes fatales El director de esta área -dependiente de la 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP)- Eduardo Arturo Bailléres Mendoza, señaló no 
obstante, que existe una diferencia con los alcoholímetros municipales, ya que en los 
operativos estatales, sí se permite que los ciudadanos que conducen en estado 
inconveniente, llamen a un familiar o amigo para que acuda y se haga cargo del vehículo. 
 
En busca de su familia, escaparon 3 menores del albergue “Vivan los Niños” 
https://postdata.news/en-busca-de-su-familia-escaparon-3-menores-del-albergue-vivan-
los-ninos/ 
Con el deseo de encontrarse con su familia, un total de 3 menores que fueron puestos en 
resguardo del DIF estatal por la Fiscalía General de Michoacán (FGE) se fugaron del 
albergue “Vivan los Niños” que se encuentra en el municipio de Tarímbaro y a donde son 
canalizados menores cuyos papás o tutores son infractores o fueron víctimas de violencia 
o abandono. La directora del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), 
Paola Espinoza Barrientos, señaló que e inmediato se emitió la alerta y fueron encontrados 
en buen estado de salud, en un lugar cercano. 
 
Operativo de Verano atenderá a 42 mil migrantes michoacanos 
https://postdata.news/operativo-de-verano-atendera-a-42-mil-migrantes-michoacanos/ 
Durante las vacaciones de verano, el Operativo Héroes Paisanos atenderá a más de 42 mil 
migrantes michoacanos, a quienes se les brindará orientación e información para un retorno 
seguro, indicó la titular de la Secretaría del Migrante (SEMIGRANTE), Brenda Fraga 
Gutiérrez. Al asistir al arranque del operativo en el Aeropuerto Internacional de Morelia, 
Fraga Gutiérrez y el representante en Michoacán del Instituto Nacional de Migración (INM), 
Guillermo Mejía George, recibieron a decenas de migrantes michoacanos que arribaron 
desde Chicago. Del 25 de julio al 25 de agosto del 2022, el Operativo de Verano Héroes 
Paisanos coordinará autoridades de los tres niveles de gobierno. En Michoacán se 
instalarán dos módulos fijos en los aeropuertos de Morelia y Uruapan y cuatro puntos de 
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observación situados en las Terminales de Autobuses de Morelia y Lázaro Cárdenas, 
Parhikuni y Estrella Blanca en Uruapan. 
 
Primera etapa de “Viajo Segura”, registra avance del 70% en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2022/07/25/primera-etapa-de-viajo-segura-registra-avance-
del-70-en-morelia/ 
Con la entrega de material para colocar en sus diferentes unidades a líderes y presentantes 
de diversas rutas, la primera etapa de “Viajo Segura”, registra un avance del 70 por ciento 
en su implementación, derivado de la estrecha coordinación entre la Comisión 
Coordinadora del Transporte Público (Cocotra) y la Secretaría de Igualdad Sustantiva y 
Desarrollo de las Mujeres (Seimujer). El Día Naranja, determinado así por la Organización 
de las Naciones Unidas el 25 de cada mes, forma parte de su plan de acción 
denominado ÚNETE, que tiene por objetivo hacer un llamado a gobiernos, sociedad civil, 
organizaciones de mujeres, jóvenes, el sector privado, artistas, medios de comunicación, 
hombres y mujeres, niñas y niños, a romper el silencio y sumar esfuerzos para prevenir y 
erradicar la violencia y discriminación contra mujeres y niñas. 
 
Se debe redoblar esfuerzos para salvar Mariposa Monarca: WWF 
https://indiciomich.com/se-debe-redoblar-esfuerzos-para-salvar-mariposa-monarca-wwf/ 
https://www.changoonga.com/2022/07/25/desde-michoacan-wwf-alerta-a-eeuu-canada-y-
mexico-para-salvar-a-la-mariposa-monarca/ 
La reciente recategorización de la Unión Internacional para la Conservación de la 
Naturaleza (UICN) en la que incluye a la mariposa monarca entre las especies en amenaza 
de extinción nos obliga a redoblar los esfuerzos, apuntó subdirector del programa 
ecosistemas terrestres del Fondo Mundial para la Naturaleza en México (WWF), Eduardo 
Rendón Salinas “A todas luces un llamado a nuestra atención, efectivamente los gobiernos 
de todos los niveles en los tres países, pero también de la sociedad civil organizada, de la 
iniciativa privada”, señaló durante la entrevista telefónica. 
 
Operación de carga del Puerto de Lázaro Cárdenas crece 25% 
https://metapolitica.news/2022/07/25/operacion-de-carga-del-puerto-de-lazaro-cardenas-
crece-25/ 
En junio, la operación de carga del Puerto de Lázaro Cárdenas creció un 
25%, registrando 15 millones 575 mil 866 toneladas, en comparación con los 12 millones 
411 mil 098 toneladas del mismo periodo, pero del año 2021. De acuerdo a los datos 
aportados este lunes por la Administración del Sistema Portuario Nacional Lázaro 
Cárdenas, el tráfico de altura correspondió al 85% del total de la carga, concentrando 
las importaciones el 53%. 
 
Pese a carencias, Lázaro Cárdenas ocupa segundo lugar en aportación vía Impuesto 
Sobre Hospedaje de Michoacán: Hoteleros 
https://metapolitica.news/2022/07/25/pese-a-carencias-lazaro-cardenas-ocupa-segundo-
lugar-en-aportacion-via-impuesto-sobre-hospedaje-del-estado-hoteleros/ 
El periodo vacacional de verano se acerca, y el sector turístico de la Costa Michoacana 
espera una excelente respuesta del turismo para arribar a las playas michoacanas. Pese a 
las carencias y falta de inversión para la mejora de la infraestructura, esta región del estado 
se ha colocado como el segundo destino con mayor captación no sólo de turistas, sino de 
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captación de recursos a través del Impuesto Sobre Hospedaje, explicó Jorge Mendoza 
Garibay, quien es presidente de la Asociación de Hoteles y Moteles de la Costa 
Michoacana. 
 

 
MORELIA 

 
 
Autoridades ignoran baches en el Vergel Morelia. 
https://www.contramuro.com/autoridades-ignoran-baches-en-el-vergel-morelia/ 
Habitantes de la colonia C.H. Campestres del Vergel de la ciudad de Morelia reportan por 
medio de facebook las malas condiciones de la carpeta asfáltica, y que las autoridades 
correspondientes hacen caso omiso de su estado. «Vecinos del Vergel ya no podemos con 
esta situación es urgente que compongan las calles de la colonia, claro como no se ven, a 
nadie más le importa, sólo a los que aquí vivimos» 
 
Denuncian mafia de corrupción y extorsión en Dirección de Inspección y Vigilancia 
del Ayuntamiento de Morelia 
https://www.contramuro.com/denuncian-mafia-de-corrupcion-y-extorsion-en-direccion-de-
inspeccion-y-vigilancia-del-ayuntamiento-de-morelia/ 
Falsas promesas de la administración municipal de Alfonso Martínez Alcázar; comercios 
establecidos denuncian una mafia de extorsiones y corrupción en la dirección de Inspección 
y Vigilancia, los directivos permiten la apertura de nuevos negocios sin licencia a cambio 
de la ‘respectiva mochada’ de varios miles de pesos. Una denuncia realizada por un grupo 
de comerciantes, puso al descubierto la mafia que labora en la dirección encargada de la 
supervisión de giros rojos en el municipio de Morelia. Como muestra evidenciaron que el 
director y el jefe de inspectores, permitieron a un familiar directo de uno de estos, la apertura 
de un centro nocturno que labora las 24 horas del día, fuera de horario a puerta cerrada, en 
el número 3819 del Paseo de la República, en la colonia Nicolaitas Ilustres. 
 
En regreso a clases, papelerías en Michoacán esperan ventas por 300 mdp 
https://postdata.news/en-regreso-a-clases-papelerias-en-michoacan-esperan-ventas-por-
300-mdp/ 
Durante el presente periodo vacacional de verano, las papelerías michoacanas esperan 
recuperar al 100% los niveles de ventas que se tenían en el 2019, antes de la pandemia 
del COVID-19. El presidente de la organización, Papeleros Unidos de Michoacán 
(PUMICH), Porfirio Ceja Canela, refirió que con la compra de útiles escolares por el próximo 
regreso a clases, se tiene la expectativa de alcanzar ingresos por el orden de los 300 
millones de pesos. Recordó que en el 2021, sus ingresos todavía se vieron severamente 
afectados por la emergencia sanitaria, cuando las ventas diarias no superaban los 200 
pesos, por ello, pese a que hoy por hoy la entidad vive una ola de contagios, los papeleros 
mantienen una gran esperanza de reactivar la economía de sus negocios durante el mes 
de agosto. 
 
Hasta en 140% han aumentado los precios de la canasta escolar en Michoacán 
https://postdata.news/hasta-en-140-han-aumentado-los-precios-de-la-canasta-escolar-en-
michoacan/ 
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Los precios de los útiles escolares, así como los artículos de papelería en general, también 
han incrementado, producto de la inflación que se registra en el país, así lo reconoció el 
presidente de la organización Papeleros Unidos de Michoacán (PUMICH), Porfirio Ceja 
Canela. Señaló que en comparación a los precios que se tenían en el 2019, antes de la 
pandemia, el ajuste ha sido muy elevado, ya que durante los últimos dos años y medio, el 
incremento en los costos de los útiles escolares ha sido de hasta el 140%, lo que sin duda 
resienten los consumidores. 
 
Artesanos y cocineras de Capula viajarán a El Salvador por intercambio cultural 
https://postdata.news/artesanos-y-cocineras-de-capula-viajaran-a-el-salvador-por-
intercambio-cultural/ 
Para diciembre, 100 artesanos y cocineras tradicionales viajarán a El Salvador para 
exponer la cultura y las tradiciones de la Tenencia de Capula, en Morelia, a partir de la 
organización ciudadana que busca una relación binacional entre esta comunidad y ese país. 
Adela Alejandre Flores, coordinadora Binacional Ciudadana, expuso que, con esta acción, 
se concreta un hermanamiento real donde destaque el intercambio cultural entre ambos 
países. Como parte de esta relación, la banda salvadoreña “La Explosiva” se presentará 
este 25 de julio en la fiesta patronal de Santiago Apóstol, de manera gratuita, para amenizar 
con música de banda la plaza principal de la Tenencia. 
 
Alrededor del 17% de los laudos laborales que tenía pendientes el Ayuntamiento han 
sido resueltos 
https://grupomarmor.com.mx/2022/07/25/alrededor-del-17-de-los-laudos-laborales-que-
tenia-pendientes-el-ayuntamiento-han-sido-resueltos/ 
A nueve meses que la administración municipal recibiera alrededor de 300 laudos laborales 
de ex empleados vencidos, hasta el momento únicamente se han resuelto el 17% de los 
mismos, anunció la Síndica Municipal, Susan Melissa Vázquez Pérez quien señaló que se 
avanza de manera adecuada en este tema. La funcionaria municipal puntualizó que dicho 
corte, es únicamente hasta mayo de este año, por lo que en junio y julio, se han resuelto 
otros más, sin embargo, reiteró que los mismos se están trabajando para presentarse en el 
próximo informe que rendirá el Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar 
a un año de haber asumido el mandato. 
 
Necesario el consumo medido y responsable del agua en Morelia: Alfonso Martínez 
https://grupomarmor.com.mx/2022/07/25/necesario-el-consumo-medido-y-responsable-
del-agua-en-morelia-alfonso-martinez/ 
https://www.changoonga.com/2022/07/25/alfonso-pide-a-morelianos-usen-agua-sin-
exceso-y-con-medida/ 
En Sesión Ordinaria de la Junta de Gobierno del Organismo Operador de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento de Morelia, el presidente municipal, Alfonso Martínez 
Alcázar respaldó la propuesta de implementar acciones que contribuyan al cuidado del 
agua. Acompañado por el titular de este organismo, Oswaldo Rodríguez Gutiérrez e 
integrantes de esta Junta, el alcalde conminó a que estas acciones no sean tema de 
una administración, sino que se afiancen a futuro, en beneficio de las y los morelianos, 
para que nadie se quede sin agua en la ciudad. 
 
Centro de Atención Animal debe ser dirigido por un veterinario: Minerva B 
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https://primeraplana.mx/archivos/883630 
El paso del Centro de Atención Animal (CAA) de jefatura de departamento a dirección, 
además de la próxima creación de una clínica veterinaria municipal, llevará a la necesidad 
de un relevo en la titularidad de la instancia, consideró la regidora Minerva Bautista Gómez. 
Expresó que como jefatura de departamento, el CAA requería de un perfil primordialmente 
administrativo, pero con la orientación que se le ha dado recientemente se precisa de un 
titular que tenga una mayor especialización en medicina veterinaria. 
 
 
 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Michoacán reportó 2 fallecidos y 256 nuevos contagios de COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-reporto-2-fallecidos-y-256-nuevos-contagios-de-covid-
19/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/07/25/michoacan-supera-los-8-mil-600-casos-activos-
de-covid/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/michoacan-suma-2-muertes-y-256-
contagios-de-covid-19-en-el-ultimo-dia/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán reportó en las últimas 24 horas 256 nuevos contagios 
y 2 fallecidos de Coronavirus: en los municipios de Huiramba y Morelia. Al corte del 25 de 
julio, la cifra total de casos llegó a 194 mil 990 casos confirmados y 8 mil 631 defunciones, 
con una tasa de letalidad del 4.43%. El municipio con más contagios diarios en el transcurso 
de este lunes es Morelia con 194; Zitácuaro 16; Panindícuaro 10; Pátzcuaro 7; Uruapan, 
Churintzio, Lázaro Cárdenas 6; Tarímbaro y Juárez 5; Foráneo, Maravatío y Zamora 4; 
Acuitzio, Puruándiro, Purépero, Zinapécuaro, La Piedad, La Huacana y Tumbiscatío 2. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Chofer tenía intención de asesinar a normalistas: CNTE 
https://www.contramuro.com/chofer-tenia-intencion-de-asesinar-a-normalistas-cnte/ 
“El día 24 de julio de 2022 en la realización de una actividad de difusión en las 
inmediaciones de la autopista Morelia – Pátzcuaro, un autotransporte de pasajeros de la 
línea PURÉPECHAS S.A de C.V. Embiste de manera deliberada y con la intención de 
asesinar a los estudiantes normalistas, dejando un estudiante normalista herido de 
gravedad y catalogado por los médicos como en estado crítico”. Así reza un comunicado 
enviado por la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) Poder de Base, luego de que la tarde de este domingo, jóvenes estudiantes de la 
Escuela Normal Rural “Vasco de Quiroga”, realizaran acciones de boteo y tras retener un 
camión para subir y exponer a los pasajeros su problemática, uno de los jóvenes resultó 
herido al caer de la unidad en movimiento. 
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Aún en terapia intensiva, estudiante herido en Tiripetío 
https://postdata.news/aun-en-terapia-intensiva-estudiante-herido-en-tiripetio/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/investigaciones-seguridad/continua-en-
terapia-intensiva-el-estudiante-de-tiripetio-lesionado-el-domingo-al-hacer-boteo/ 
Antonio Aguilar Estrada, originario de esta comunidad de Aranza, en la Meseta Purhépecha, 
continúa grave y en terapia intensiva en el hospital del ISSSTE de Morelia, su pronóstico, 
es reservado, según informaron compañeros normalistas. Con respecto al accidente, el 
hecho es que se confirmó que, se trató de una caída de la escalera de acceso a un autobús 
de pasajeros de la línea Purhépechas. Ello, ocurrió el domingo, cunando un grupo de 
jóvenes de la Escuela Normal Rural “Vasco de Quiroga”, de Tiripetío, se encontraban en la 
llamada autopista Siglo XXI, repartiendo volantes y pidiendo cooperación a los 
automovilistas, a lo que le llaman “boteo”. 
 
Normalistas exigen que empresa de autobuses cubra gastos médicos de alumno 
arrollado 
https://revolucion.news/normalistas-exigen-que-empresa-de-autobuses-cubra-gastos-
medicos-de-alumno-arrollado/ 
https://primeraplana.mx/archivos/883608 
Estudiantes y egresados de escuelas normales oficiales de Michoacán, exigen a la empresa 
de autobuses de pasajeros ‘Purhépechas’ que se haga cargo de los gastos médicos del 
joven que la tarde del domingo fue arrollado por una unidad de dicha compañía. 
Respaldados por comuneros de la Meseta Purépecha, los estudiantes mantienen un 
bloqueo sobre la carretera Zamora -Uruapan, a la altura de la localidad de Aranza, en 
exigencia de que el grupo de autotransportes se responsabilice por el «atentado de muerte» 
contra el estudiante de la Escuela Normal Rural «Vasco de Quiroga», quien está 
identificado como Antonio Aguilar. 
 
Mariana Sosa no es bienvenida: Normal de Tiripetío 
https://primeraplana.mx/archivos/883643 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/atribuyen-caos-en-escuelas-normales-de-
michoacan-a-mariana-sosa/ 
La escuela normal rural Vasco de Quiroga rechazó que la intervención del Instituto de 
Educación Media Superior y Superior de Michoacán y de su titular, Mariana Sosa Olmedo, 
fuera determinante para la realización del examen de admisión en la institución por parte 
del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval). “No eres 
bienvenida en esta institución”, afirmaron, mediante un comunicado en redes sociales, el 
cuerpo directivo, el personal y la base estudiantil de la escuela normal rural Vasco de 
Quiroga. 
 
Estudiantes de Medicina exigen plazas seguras para servicio social 
https://www.contramuro.com/estudiantes-de-medicina-exigen-plazas-seguras-para-
servicio-social/ 
https://www.changoonga.com/2022/07/25/morelia-pasantes-medicina-umsnh-se-
manifiestan-por-un-servicio-social-seguro/ 
https://revolucion.news/no-vamos-a-exponer-a-medicos-pasantes-director-de-medicina/ 
Con la exigencia de plazas y lugares seguros para desempeñar su servicio social, un grupo 
de jóvenes estudiantes de la Facultad de Medicina de la Universidad Michoacana de San 
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Nicolás de Hidalgo (UMSNH), se manifestó esta mañana en el Centro de Información Arte 
y Cultura (CIAC), previo a registrarse y/o recibir el nombre del sitio donde irán a continuar 
sus estudios. Los jóvenes señalaron que además de la seguridad, necesitan que haya los 
requerimientos mínimos de infraestructura, mobiliario, equipamiento e insumos, en cada 
una de las sedes que fueron dispuestas por la federación para que los estudiantes realicen 
su servicio social. Y aunque reconocieron que muchas de las plazas con reportes de 
inseguridad ya no se ofertaron este año, otras con antecedentes de riesgo, sí están en la 
lista. 
 
Pasantes de Medicina tendrán seguro de vida y no serán asignados a Tierra Caliente: 
UMSNH 
https://postdata.news/pasantes-de-medicina-tendran-seguro-de-vida-y-no-seran-
asignados-a-tierra-caliente-umsnh/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/07/25/pasantes-de-medicina-no-seran-expuestos-la-
umsnh-garantizo-su-seguridad/ 
El director de la Facultad de Ciencias Médicas Biológicas “Ignacio Chávez” de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Víctor Hugo Mercado 
Gómez, señaló que en la asignación de plazas a los médicos pasantes al interior de 
Michoacán no se expone la integridad física de ninguna persona y aseguró que brindan las 
condiciones básicas para que realicen su trabajo durante el año del servicio social. “No 
estamos exponiendo a nadie, estamos dando las integridades y necesidades para que ellos 
hagan su servicio social con la mayor calidad y la mejor seguridad. Esto también va de la 
mano con el gobierno del estado, no estamos solos, no estarán solos. Ellos no son 
trabajadores de las unidades a las que van, serán nuestros alumnos y procederemos en 
darles una protección de aquí en adelante” 
 
Denuncian a empresas por uso ilegal de la imagen institucional de la UMSNH 
https://postdata.news/denuncian-a-empresas-por-uso-ilegal-de-la-imagen-institucional-de-
la-umsnh/ 
https://primeraplana.mx/archivos/883543 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) presentó 2 denuncias 
ante la Fiscalía General del Estado (FGE) y la Fiscalía General de la República (FGR) 
contra 3 empresas por violación a los derechos de autor por el uso ilegal del escudo e 
imágenes del interior de la Facultad de Ciencias Médicas Biológicas “Ignacio Chávez”. El 
abogado general de la Máxima Casa de Estudios en Michoacán, Luis Fernando Rodríguez 
Vera, expuso que se tratan de empresas que ofertan capacitar a los aspirantes a la Casa 
de Hidalgo con el esquema de estudiar bajo presión, el cual no está avalado por la 
michoacana. Rodríguez Vera señaló que se trata de las empresas Cuprex, Soumaya y 
Crece las que se encuentras sujetas a investigación y de las que se buscaría resolver por 
la vía penal, administrativa y civil con una reparación del daño que se valore por el recurso 
percibido con el uso indebido de la universidad. 
 
Confía UMSNH en desalojo de zona gastronómica de CU 
https://primeraplana.mx/archivos/883545 
Locatarios de la zona gastronómica de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) permanecen en operaciones, a pesar de los mecanismos implementados 
por las autoridades nicolaitas para su retiro. El abogado de la UMSNH, Luis Fernando 
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Rodríguez Vera, mencionó que la Casa de Hidalgo está a la espera de que el proceso, a 
cargo de la Fiscalía General del esrado (FGE), conduzca al desalojo de los comerciantes 
que por más de tres décadas han ofertado alimentos preparados y bebidas en el área. 
 
Cuenta con lugares disponibles la Licenciatura en Lengua y Literaturas Hispánicas 
de la UMSNH 
https://lapaginanoticias.com.mx/cuenta-con-lugares-disponibles-la-licenciatura-en-lengua-
y-literaturas-hispanicas-de-la-umsnh/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) desde el pasado día 6 y 
hasta el 29 de este mes de julio tendrá su Segunda Convocatoria abierta para alumnos de 
nuevo ingreso a su próximo ciclo escolar 2022-2023. Es tu oportunidad de ser parte de la 
Máxima Casa de Estudios al contar con lugares disponibles para quienes deseen 
registrarse en la licenciatura de Lengua y Literaturas Hispánicas y aplicar el examen de 
admisión el día 3 de agosto de este año. La carrera en Lengua Literaturas Hispánicas se 
ofrece en Morelia en modalidad presencial. 
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Sangriento fin de semana en Michoacán: 21 personas fueron asesinadas 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/sangriento-fin-de-semana-para-michoacan-21-
personas-fueron-asesinadas%ef%bf%bc/ 

Una jornada sangrienta vivió Michoacán durante el fin de semana pasado, 
particularmente el domingo, pues el registro público advierte la muerte de 16 
personas en hechos violentos.  Pese a la constante movilización de policías en las 
diversas regiones que hay en Michoacán, los grupos criminales lograron burlar a la 
Guardia Civil Estatal, Guardia Nacional y la Secretaría de la Defensa Nacional y 
dejaron a 21 personas asesinadas en diversos municipios. 
 
Delincuentes fallan al intentar robar cajero de CFE en Huetamo 
https://postdata.news/delincuentes-fallan-al-intentar-robar-cajero-de-cfe-en-huetamo/ 
Un cajero automático perteneciente a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), resultó 
dañado durante un fallido intento de robo . Según los primeros reportes los delincuentes al 
no logar apoderarse de dinero huyeron del lugar. Sobre el frustrado atraco se pudo conocer, 
que algunos usuarios acudieron a pagar su servicio de luz eléctrica a un cajero ubicado a 
un costado de la carretera Huetamo – Churumuco, a la altura de la explanada de la antigua 
feria y se percataron de que el aparato estaba fisurado y se alcanzaba a ver incluso el 
monetario a su interior. 
 
Con adicciones, 20% de las personas privadas de la libertad en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/principal/con-adicciones-20-de-las-personas-privadas-de-
la-libertad-en-michoacan/ 
El coordinador del Sistema Penitenciario en el Estado, Ignacio Mendoza, estimó que la 
población penitenciaria con problemas de adicción podría alcanzar un 20 por ciento. Señaló 
que la institución enfrenta el problema mediante programas de apoyo para la rehabilitación. 
En entrevista, el exsubprocurador informó que en el penal de alto impacto se atiende a 25 
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internos; mientras que, en el Mil Cumbres, unos 30 se acercaron a los grupos de 
rehabilitación. 
 
Dueños de huertas dejan atrás los cañones, ahora usan cohetes antigranizo 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/duenos-de-huertas-
dejan-atras-los-canones-ahora-usan-cohetes-antigranizo/ 
La tecnología para inhibir las lluvias en las zonas de monocultivos sigue evolucionando y 
burlando los esquemas de supervisión ambiental. Luego de años de lucha, los cañones 
antigranizo cedieron y en su lugar aparecieron los cohetones antigranizo. Estos dispositivos 
portátiles permiten disparar proyectiles con tecnología similar a la que emplearon los 
cañones durante años. El modelo permite pasar prácticamente inadvertidos a ojos de las 
autoridades locales, quienes, a pesar de la vigilancia, no han detectado uso de cañones 
este año. 
 
Localizan 4 cadáveres cubiertos por piedras y lodo en “La Excusa”, en Puruándiro 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/localizan-4-cadaveres-cubiertos-por-
piedras-y-lodo-en-la-excusa-en-puruandiro/ 
Las autoridades de la Fiscalía General del Estado investigan el hallazgo de 4 cadáveres 
putrefactos, mismos que estaban ocultos, debajo de un montículo de piedras y lodo en un 
predio cerril de la comunidad de “La Excusa” en el municipio de Puruándiro. Algunas 
personas observaron en un terreno del cerro Los Copales, tierra removida y un montón de 
piedras, de entre las cuales se alcanzaban a ver algunas prendas de vestir y lo que parecía 
ser un cuerpo humano, además de que se percibía un fuerte olor fétido, por lo que dieron 
aviso a la policía local. 
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